

Observaciones sobre
Plan de Recuperación, Conservación y Gestión de Garra de León
Para consulta Ciudadana Ministerio del Medio Ambiente
República de Chile

Luis Vega Peralta

Debido a la limitada distribución geográfica, *Leontochir ovallei* es una planta muy poco frecuente en su espacio natural. Este factor, sumado a diferentes acciones humanas y naturales, ha posicionado a esta especie en peligro de extinción. En mi calidad de guía turístico y explorador de naturaleza, es notorio y preocupante lo reducido de las poblaciones que se manifiestan en eventos de desierto florido.

Es urgente recuperar la presencia de esta planta endémica dentro de sus límites de distribución natural.

Para lograr la protección efectiva de la **Garra de León**, es necesaria la creación de viveros dentro de la provincia de Huasco. La construcción de estos recintos es la pieza central para generar protección, respeto, identidad y orgullo por esta especie de reconocimiento mundial.

Los viveros o criaderos se deben emplazar en **Huasco Puerto**, y principalmente **Carrizal Bajo** que es su localidad tipo.

Al organizar visitas guiadas a estos recintos, el público recibiría capacitación para reproducir esta especie. Desde el punto de vista económico, los costos podrían ser absorbidos mediante la venta de plántulas de criadero, paralelamente se contribuye con la conservación de *L. ovallei*. El estudio y observación no estaría sujeto al impredecible evento del Desierto Florido, más bien su presencia estaría disponible cada año.

Tras estas actividades de conservación y económicas, surgirá naturalmente un nuevo atractivo turístico que posicionaría a la provincia con un vivero específico para la conservación, gracias a una adecuada campaña de difusión

Observación	Objetivos	Actividades/Resultados
<p>Disminución de las poblaciones naturales de la especie <i>leontochir ovallei</i>, desaparición en forma drástica de individuos en su medio natural.</p>	<p>¿Para qué?</p> <p>Evitar la extinción de una especie endémica.</p> <p>Recuperar las poblaciones naturales de <i>Leontochir ovallei</i>.</p> <p>Empoderar a la población local sobre la importancia de la Garra de León en la cultura e identidad local.</p> <p>Educar a la población cercana, nacional e internacional sobre el ciclo natural de <i>L. ovallei</i> mediante la observación directa.</p> <p>Conocer sobre el cultivo de esta planta para fines ornamentales, educativos, culturales y comerciales.</p> <p>Crear un nuevo atractivo turístico que guarde estrecha relación con la población local.</p>	<p>Implementar, como eje activo, viveros que gocen de una ubicación privilegiada y que se relacione con la distribución geográfica de <i>Leontochir ovallei</i></p> <p>Planificar visitas para que el público aprenda sobre el cultivo de la Garra de León.</p> <p>Implementar una campaña de difusión para crear un nuevo atractivo turístico.</p>

	<p>Generar fuentes de trabajo a partir de la producción y visitas a un vivero local.</p> <p>Metodología</p> <p>Implementar charlas y jornadas educativas en el poblado de Carrizal Bajo y Huasco Puerto, que corresponden a poblados muy próximos al hábitat de la Garra de León.</p> <p>Rescatar de la memoria colectiva y la cultura, generar orgullo e identidad por el patrimonio natural de la provincia de Huasco.</p>	
--	---	--

Luis Vega Peralta
Guía Turístico, Docente
Fotógrafo y Explorador de Atacama.

Huasco, 25 de septiembre de 2018